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令和 5 年度 第 1 回 磐田市遠江国分寺跡整備委員会 議事要録 

 

 

１ 開催日時  令和 5 年 12 月 19 日(火) 14:45～16：15 

 

２ 開催場所  磐田市役所 本庁舎 １階 第１会議室 

 

３ 出席者    

（１）整備委員： 

上原眞人（委員長）、平野吾郎（副委員長）、石上英一、中島義晴、鈴木智大 

鳥居節夫、鈴木正人、澤元教哲、小杉達、大場雅行 

※小杉泰久委員は当日欠席、事前意見聴取 

（２）静岡県文化財課：鈴木伸太朗 

（３）磐田市教育委員会：教育長 山本敏治 

（４）事 務 局：磐田市教育委員会文化財課 竹内、神谷、室内、大村、鈴木、安藤 

（５）磐田市都市整備課：堀尾（工事担当技師） 

 

次第 

１．開会 

２．委嘱状交付 

３．教育長あいさつ 

４．静岡県文化財課あいさつ 

５．正副委員長選出 

６．議事 

【現地視察】 

事務局金堂基壇の整備工事進捗状況について、現地で説明を行った。 

 

【報告事項】 

（１）令和５年度 遠江国分寺跡整備事業について 

事務局遠江国分寺跡の利活用状況や発掘調査報告書作成等の事業進捗状況について報告を

行った。 

（２）スロープについて 

事務局これまで整備委員会で要望していたスロープ４基の設置について、文化庁史跡部門・

整備部門の担当調査官より了承を得た。ただし、正面入り口は南であることの明示、府八幡

宮の価値づけ、パース図作成等の条件が示された。また、整備部門からは、スロープの仕様

について委員会で検討するように指導があった。 
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〔質疑・意見〕 

委員スロープの仕様については、具体的に周りの基壇の状況とあわせて、絵を描いてもらわ

ないと、景観的には分かりにくい。 

事務局今後の継続課題として、改めて委員会に諮らせてもらう。 

（３）築地塀について 

事務局東側築地塀の復元について、文化庁整備部門と協議を行ったところ、現状の調査成果

では「史跡等における歴史的建造物の復元に関する基準」を満たしていないため、復元整備

は困難であると指摘された。 

〔質疑・意見〕 

委員西側なら築地塀を整備することは、可能なのか。 

事務局遺構の残存状況は東側より良好であるが、復元整備できるかどうかは別問題である。

西側築地塀の復元については、文化庁からも直接的な回答はもらっていない。ただ、西側築

地塀の復元整備となると、基本計画にない事項であるため、その点で整備は認められない。 

委員築地塀の復元整備が困難ということであれば、それに代わる遠江国分寺のアピール要

素は何かあるのか。 

事務局築地塀に代わり、木製燈籠が遠江国分寺の目玉になると考えている。燈籠は寺院の構

成要素としても特徴的であり、木製燈籠は全国の国分寺でも類例はない。高さも現復元案で

は３ｍあるため、注目度も高い。木製燈籠の整備については、文化庁からも進めて問題ない

と言われている。 

（４）その他 

〔質疑・意見〕 

委員南大門南側の市役所駐車場について、南大門や燈籠が直視できるよう綺麗に整備する

ことを検討してほしい。 

事務局当該地は資産経営課の所管になるが、担当者とはコンタクトをとっている。具体的な

ことは模索中だが、連携していきたい。 

委員看板に QR コードをつけるのであれば、画像や映像、AR などの活用を検討してほしい。 

事務局 QRコードでは、看板よりも詳細な説明をすることを考えている。具体的には今後の

検討になる。 

委員国分寺には幢幡が掲げられていた。その遺構もあるはずだから、今後発掘調査する際は

留意してもらいたい。また、イベントなどで東大寺のように幢幡を飾ることを検討してもら

いたい。 

 

【審議事項】 

（１）築地塀の整備方針について 

事務局築地塀の整備方針について、文化庁より復元整備は難しいとの指導があったため、事
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務局では復元を断念し、別の方法を検討していく。具体的な整備方法については、また改め

て委員会に諮りたいと思うが、現状意見があれば確認したい。 

委員東側に築地塀を整備する目的のひとつは、県道から「国分寺史跡がある」と印象付ける

ことであった。そのような視点で、提案があるとありがたい。 

事務局築地塀の整備方針について、今後改めて検討していく。 

 

【その他】 

委員遠江国分寺跡について、地元から多くの期待・要望がある。現在自身が携わっている県

道磐田停車場線の無電柱化でも、磐田駅から国分寺への誘導という視点から国分寺整備と

の関係を取り入れたいと考えている。また、国分寺の近くに資料館がほしい、という声が地

域から強くある。加えて、遠江国分寺跡の整備が完成した際に全国国分寺サミットを磐田市

で開催すれば、成果を広く周知することができるのではないかと考える。 

事務局国分寺の整備が完了したら、保存活用計画の作成を文化庁より求められることにな

るが、その中に盛り込む内容に感じた。意見を反映した計画が作成できれば良いと考える。 

 

７．閉会 【現地視察】 


